

Con apoyo de la Unión Europea:

Secretaría de Trabajo inaugura Sistema de Información de Empleo, Productividad y Seguridad Social

Tegucigalpa, 13 de agosto de 2020.- El Gobierno a través del Observatorio del Mercado Laboral -OML de la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social, lanzó hoy el Sistema de Información de Empleo, Productividad y Seguridad Social.

Este sistema fue creado gracias a la colaboración de la Unión Europea, a través del programa “Fortalecimiento Institucional del Empleo Decente y Oportunidades de Empleo para Jóvenes en Honduras, EURO+LABOR”, del cual es ejecutor la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social.



El Observatorio del Mercado Laboral, es la unidad técnica de investigación, análisis, recopilación y procesamiento de la información estadística y documental del mercado laboral hondureño que sirve para mejorar la toma de decisiones.

Sistema único en el país

El sistema es único en el país ya que utiliza las últimas tecnologías para el análisis de datos, en conjunto con información proveniente de diversas fuentes y el análisis e investigación de los expertos del observatorio.

Cándido Ordóñez, coordinador de OML, destacó que el Sistema ha centrado sus investigaciones en el impacto de la COVID-19, recopilando y analizando de forma integral indicadores, registros y estimaciones sobre la realidad socioeconómica y laboral hondureña.

El sistema fue desarrollado y será administrado por expertos del Observatorio del Mercado Laboral (ONL), de la Secretaría de Trabajo.

Esto con la finalidad de realizar investigaciones, diagnósticos y predicciones que sirvan a las organizaciones y responsables de los sectores productivos, trabajadores, gobierno y sociedad en general.

“Este sistema contribuirá a una mayor transparencia en la información socioeconómica y laboral entre los distintos ámbitos de la administración, los agentes económicos y sociales y los ciudadanos en general”, dijo.

Ordóñez, destacó que el Sistema de Información de Empleo se alimenta de los datos que proporcionada las instituciones que conforman el tripartismo (sector trabajador, empresarial y Gobierno), por lo que tiene como fin fortalecer el diálogo social.

El sector trabajador estará representado por las tres centrales obreras, el sector empresarial por el Consejo Hondureño de la Empresa Privada y cámaras de comercio.

Por su parte el Gobierno estará representado por instituciones como: Banco Central, Instituto Nacional de Estadística, Instituto Nacional de Formación Profesional, Instituto Hondureño de Seguridad Social, Régimen de Aportaciones Privadas, y el Servicio de Administración de Rentas.

En virtud de que están involucradas varias instituciones públicas y privadas, se creó un Comité interinstitucional, el cual velará por el flujo de información actualizada y que la misma se encuentre disponible para los usuarios.

Datos de calidad y accesibles

David Mogollón, jefe de delegación de la Unión Europea, dijo “hemos hecho un trabajo muy interesante, hoy es uno de los ejemplos de las materializaciones de como se concreta esa colaboración entre la Unión Europea y las instituciones del Estado en materia de empleo”.

“La pandemia de la COVID-19 mantiene al mundo y Honduras en un ambiente complejo e incierto, por ello, el desarrollo de un sistema de información constituye una herramienta que contribuirá a generar la información y los datos indispensables para el análisis de los efectos del mercado de trabajo en un contexto de crisis ”, dijo.

“A fin de adoptar decisiones en el marco de su política nacional de empleo Honduras necesitará de datos desglosados de calidad, accesibles, oportunos y fiables que ayuden

a medir los progresos en la implementación de sus programas y estrategias a favor del empleo, pero sobre todo, asegurar que nadie quede excluido de los beneficios del empleo decente”, afirmó Ordóñez.

Sistema va a ser trascendental

Por su parte, el secretario de Trabajo, Carlos Madero, destacó que el trabajo que se está haciendo en este momento, con la construcción del sistema de información permitirá tener una herramienta sumamente importante: La medición del empleo en el contexto de emergencia que se está viviendo será trascendental.

La información que ingrese al sistema será proporcionada por las centrales obreras, gremios del sector privado y Gobierno.

“Nosotros en este momento no podemos asegurar que no habrá pérdida de empleos, sí habrá pérdida de empleos, esa es una realidad que trae consigo esta pandemia”, agregó.

“Quiero agradecer a la Unión Europea porque ha sido uno de los socios principales de la Secretaría de Trabajo en los últimos años, tanto a través del programa Euro+Labor que ha tenido una gran participación en el fomento de políticas públicas de empleo, igual con el nuevo apoyo de EuroEmpleo y con Team Europa”, afirmó.

Esfuerzo de país

Karla Enamorado, jefe de estadísticas macroeconómicas del Banco Central, destacó “este sistema es un importante instrumento para el país y es el fruto de un esfuerzo conjunto de varias instituciones y sectores de la sociedad”.

“Uno de los principales retos que tenemos es reinventarnos, en esta ocasión nos hemos visto apresurados para tener a la mano información relevante con la cual podamos robustecer nuestros análisis que se presentan a las autoridades que toman decisiones”, concluyó.